
서울특별시교육청 국제 바칼로레아(IB)

활성화에 관한 조례안

제 안 설 명

□ 존경하는 박상혁 교육위원회 위원장님, 교육위원회 위원 여러분!

안녕하십니까? 국민의힘 심미경 의원입니다.

□「서울특별시교육청 국제 바칼로레아(IB) 활성화에 관한 조례안」

에 대하여 제안 이유와 주요 내용을 말씀드리겠습니다.

□ 이 조례안은 4차 산업혁명 시대를 맞아 학생들에게 보다 창의적

이고, 비판적인 사고력을 기를 수 있도록 하는 교육과정을 제공하

고자 합니다. 서울특별시의 교육 경쟁력을 높이고, 글로벌 시대에

맞는 교육 환경을 조성하기 위한 것입니다.

□ 국제적으로 공신력을 인정받고 있는 국제 바칼로레아(IB) 교육과

정을 활성화하여, 우리 학생들이 더욱 폭넓은 학습 기회를 가질

수 있도록 하려 합니다.

□ 우리는 빠르게 변화하는 세계 속에서 미래 인재 양성의 중요성을



누구보다 잘 알고 있습니다. 국제 바칼로레아(IB) 교육과정은 단

순한 주입식 교육을 넘어, 학생들이 스스로 사고하고 문제를 해결

하는 능력을 키우는 데 중점을 두고 있습니다.

□ 현재 일부 학교에서 IB 교육과정을 도입하고 있지만, 안정적인 운

영을 위한 지원 체계가 부족한 실정입니다. 이에 서울특별시교육

청이 IB 교육을 체계적으로 지원하고, 이를 통해 우리 학생들이

글로벌 경쟁력을 갖춘 인재로 성장할 수 있도록 해야 합니다.

□ 이 조례안은 크게 네 가지 사항을 담고 있습니다.

첫째, IB 교육과정의 개념을 명확히 정의하고, 그 목표를 설정하여

교육청이 IB 운영을 적극적으로 지원할 수 있도록 합니다.

둘째, 서울특별시교육청이 IB 프로그램을 도입하고 운영하는 학교

에 대한 지원을 강화합니다. 이를 위해 교원 연수, 교육 인프

라 구축, 행정적 지원을 포함한 종합적인 지원 방안을 마련하

고자 합니다.

셋째, IB 교육과정 운영을 위한 재정적 지원과 국내외 교육 기관과

의 협력 체계를 구축하여 안정적인 운영이 가능하도록 합니

다.

넷째, IB 교육과정의 지속적인 평가와 개선을 통해 실효성을 높이

고, 보다 나은 교육 환경을 조성할 수 있도록 합니다.



□ 자세한 사항은 배부해 드린 자료를 참고하여 주시기 바랍니다.

□ 존경하는 교육위원회 위원님 여러분, 서울특별시는 글로벌 도시로

서 미래를 준비해야 합니다. 우리 학생들에게 보다 나은 교육 기

회를 제공하고, 국제적으로 경쟁력 있는 인재를 양성하는 것은 매

우 중요한 과제입니다. 본 조례안이 우리 학생들에게 밝은 미래를

선사할 수 있도록, 적극적인 논의와 협조를 부탁드립니다.

□ 감사합니다.


